

EXPECTACION EN MEDIOS FINANCIEROS: ¿DELICADA SITUACION DE RUMASA?

MADRID, 24.—En medios financieros se comenta con insistencia la demanda interpuesta por «Castellana 13, S.A.», holding del Banco de Descuento, contra Rumasa por el importe de aproximadamente cuatro mil millones de pesetas en concepto de enriquecimiento injusto y por daños y perjuicios ocasionados por esta última.

Aunque Rumasa ha intentado tomar la iniciativa, rechazando cualquier responsabilidad en dicho asunto, la opinión de medios financieros, generalmente bien informados, consultados por «Off the Record», indica que las posibilidades de producirse un fallo en contra de Rumasa son cada vez más elevadas, y de producirse este hecho sería muy difícil que el holding jerezano pudiese atender en efectivo a una cantidad tan importante, dadas las tensiones de la tesorería por las que atraviesa Rumasa en el momento actual, según dichos medios financieros. Dicho proceso judicial se considera que podría ser la espoleta que hiciera saltar al holding de Rumasa en los próximos meses.

DIFICULTADES DE TESORERIA

El holding Rumasa controla en la actualidad 16 bancos pequeños y gran número de negocios vinícolas, inmobiliarios y hoteles. Como todo el mundo conoce, fue uno de los grupos financieros más favorecidos por el régimen anterior y que experimentó una muy fuerte expansión durante los años 60 y principio de la década de los 70. Fundado en 1961 en Jerez, ha tenido un desarrollo espectacular basado no tanto en el desarrollo de los negocios sino más bien en la compra venta de bancos y activos inmobiliarios apoyados en el fuerte proceso expansionista del país durante dichos años.

Sin embargo, en estos momentos, los bancos del holding jerezano no atraviesan, en absoluto, una situación holgada de tesorería, siendo notorio su excesivo endeudamiento en el mercado interbancario. Los bancos de Rumasa no han repartido dividendos en los últimos años y en medios internacionales el aval de dichos bancos no es usualmente válido para las financiación en divisas.

UN LITIGIO DE 4.000 MILLONES

Parece ser que la sociedad «Castellana 13, S.A.», compañía holding del Banco de Descuento, ha presentado demanda judicial contra Rumasa y varios de sus bancos filiales, reclamándole 2.706 millones de pesetas del principal, más una cantidad análoga en concepto de gastos, intereses y daños por enriquecimiento injusto, que globalizan la cifra de cuatro mil millones de pesetas aproximadamente.

El punto de partida del litigio se remonta a los años 1.974 y 1.975 en que Rumasa realizó compras irregulares bajo contratos de pignoración de acciones del Banco de Descuento, que suponían del orden del 27 por cien del capital del mismo, contraviniendo la norma legal de creación de nuevos bancos de decreto ley de 9 de agosto de 1.974 y del anterior decreto de 13 de enero 1.972. Dichas operaciones nunca tuvieron autorización del Banco de España ni de la dirección general de política financiera.

Fuentes oficiales del Banco de España confirman que las operaciones realizadas sucesivamente con dichas acciones del Banco de Descuento son nulas de derecho y que estas transmisiones de acciones estaban expresamente prohibidas por la ley.

COMPRA DEL 800 POR CIENTO MIL MILLONES DE BENEFICIO

Posteriormente, en octubre de 1.975, «Castellana 13, S.A.», compró a Rumasa dicho paquete del Banco de Descuento en condiciones muy beneficiosas para Rumasa, pues la compra se realizó al 800 por cien y con pago aplazado en cinco años; sin embargo, 6 meses antes del último pago, es decir en abril de 1.979, «Castellana 13, S.A.», po-

dria exigir a Rumasa la recompra de dichas acciones de manera inmediata. «Castellana 13, S.A.» exigió dicho cumplimiento a Rumasa, no siendo realizado por esta última y produciéndose un litigio a través de un banco filial de Rumasa, Banco Peninsular, en el que el juzgado de primera instancia n.º 3 de Madrid, falló sentencia favorable a «Castellana 13, S.A.» el pasado día 9 de junio, declarando nulo el juicio iniciado por el Banco Peninsular de Rumasa.

UN PLEITO INTERESANTE

A continuación y ante la postura de Rumasa de no hacer frente a sus compromisos, «Castellana 13, S.A.» ha iniciado juicio declarativo de mayor cuantía en el que demanda a Rumasa, por acción de nulidad, acción de repetición y acción de responsabilidad, daños y perjuicios, por cuatro mil millones de pesetas. Dicho juicio declarativo está protagonizando en los momentos presentes uno de los acontecimientos más interesantes y de consecuencias más imprevisibles sobre la banca española en materia judicial dada la personalidad de las sociedades involucradas en el mismo.

Destaca también en el litigio la personalidad del abogado de «Castellana 13, S.A.», Antonio García Trevijano, bien conocido en medios judiciales por su intervención en el caso del periódico «Madrid». En cualquier caso, y esto es uno de los datos más curiosos, «Castellana 13, S.A.» en su demanda iniciada, no ofrece en ningún caso la devolución de las acciones constitutivas del 27 por cien del capital social del Banco de Descuento, sino una indemnización sin contrapartida a Rumasa por la cifra anteriormente mencionada.

LOS TEMAS ESPAÑOLES DE JIMMY CARTER

«Directamente, el tema de la O.T.A.N. no figurará en las conversaciones que el presidente de los Estados Unidos, Jimmy Carter, mantenga en Madrid con las autoridades españolas. Podría, sin embargo, salir como tema de conversaciones por cortesía de la parte española, al informar al dirigente de mayor importancia de los países integrantes de la alianza», decía a «Off the Record» una fuente diplomática solvente.

De acuerdo con el programa de la visita a Madrid del presidente estadounidense, Carter y Madrid tendrán ocasión de hablar extensamente mañana, a partir de las ocho de la tarde y hasta la hora en que se de por concluida la cena que se celebre a continuación en el palacio de La Moncloa, con apenas una quincena de personas más. Previamente, el presidente Carter habrá recibido en la embajada estadounidense al secretario general del P.S.O.E., Felipe González.

POLITICA INTERNACIONAL

Se cree saber que los temas de conversación serán, esencialmente, relativos a la política internacional. En primer término, es probable que el presidente Carter informe a sus interlocutores españoles de la reunión celebrada hasta ayer en Venecia, con participación de los líderes de los siete países más industrializados de Occidente. Las relaciones y situación Este-Oeste. Particularmente de cara a la celebración de la Conferencia Europea de Seguridad y Cooperación en Madrid, el próximo otoño, es otro probable tema de conversación y consulta. La situación en Oriente Medio, tras las actitudes expuestas por «dos nueve» y tras la visita a Washington del rey Hussein podría ser un tercer asunto a considerar en el encuentro. Asimismo, pudiera pasarse revista a la situación en el Norte de África y en Centroamérica, zonas en las que es evidente el interés de la política exterior americana.

VIAJE ELECTORALISTA

Por parte española, es muy poco lo que cabe esperar de este viaje del presidente norteamericano, perfectamente calificable como «electoralista», y que, a efectos prácticos, po-

dría limitarse a ser devolución de las visitas que tanto el rey don Juan Carlos como el presidente Suárez han realizado a los Estados Unidos. Ese interés electoral, sin duda, es la causa del importantísimo despliegue de efectivos de la Casa Blanca y de periodistas que en las últimas horas, y a partir de hoy, «caerán sobre Madrid».

Sin que quepa esperar una visita espectacular, y de recepciones masivas o apoteósicas, se cree que los medios de información norteamericanos están particularmente interesados en el encuentro de Carter con el rey, con Suárez y con Felipe González.

ASUNTOS BILATERALES

Se descarta rotundamente a «Off the Record» que esta visita pueda suponer el comienzo de las negociaciones para el nuevo acuerdo hispano-norteamericano, negociaciones que se cree tardarán aún unos meses en iniciarse. «Eencialmente, se pasará revista a asuntos bilaterales, y en mayor grado aún, a la situación política internacional. No se descarta que, al hilo de la conversación, pudieran considerarse temas concretos de las relaciones comerciales de España y los Estados Unidos de América, como pudieran ser las exportaciones de algunos productos, las licencias de pesca...

LOS POLITICOS

MANUEL FRAGA: « DE ALGUNA M.»

SANTIAGO DE COMPOSTELA
«No daremos nuestro apoyo atencido de alguna manera a la t presentada el 3 de mayo. Y sin sabe todo el mundo», declaró a Fraga Irubarna.

Para el señor Fraga, el tema de debates parlamentarios, sigue no ha tenido ninguna aportación técnica sesión que aprobó el Esi nal, más que la propuesta que tr un escrito, de fecha 3 de mayo, l políticas. Hemos tenido reaccion estoy esperando —se me ha pr respuesta escrita del Gobierno :

Tras recordar que estos dos gr han tenido parado el tema del E juicio, es ahora cuando se va a pr subrayó que «creemos que no l más que la nuestra tenemos la l de las fuerzas políticas y la mant

- 1.—Rechazamos el planteam
- 2.—Por servicio a Galicia, sin se de lo ya hecho, para ganar t
- 3.—Entendemos que, en lugl yos competenciales —que a mi que prove la Constitución— se desarrollo de todas aquellas con ner lo cual, con una sola, perm que el Estatuto pudiera haber de on la famosa disposición transic una interpretación auténtica y c ambiguas con el consenso de l

«Nosotros entendemos —pro en este momento, necesita y me administrativas inmediatas que : Estatuto pueda comenzar con si nuestros puntos de vista, y los r sido referencias ocasionales, alg dejado el problema en el mism

En relación con la actitud apa de silenciar a AP y de una posibl AP, el señor Fraga manifestó que efectivamente, a niveles locales Pero yo he tenido conversaciones Xunta, señor Quiroga, con el pres san Corral, y las estoy mantenen tación Territorial, y tengo la ser menciona no es la que se va a

«En todo caso, como es natur que, en este momento, está abso to gallego y, en este punto o el acuerdo claro y público o bien n responsable de todo lo que pued en Galicia como consecuencia de que esto suceda».

Preguntado por «Efe» qué harí de del partido manifestó que «est hemos dicho a nivel nacional tan